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最大努力爭取兩岸和平統一
若「台獨」鋌而走險 陸將採一切必要措施粉碎分裂圖謀
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香港文匯報訊（記者 朱

燁 北京報道）日前，《環

球時報》年會上，多名與

會專家提出，當前兩岸和

平統一的可能性在下降，

大陸應採取以武促統、以

武促和的方式爭取實現和

平統一。對此，國台辦新

聞發言人朱鳳蓮昨日回應

指出，我們願意以最大的

誠意，盡最大的努力，來

爭取兩岸和平統一的前

景，但凡有一絲和平解決

的可能，我們都將付出百

倍的努力。她同時強調，

如果「台獨」分裂勢力一

意孤行甚至鋌而走險，我

們將採取一切必要措施，

堅決地粉碎「台獨」分裂

圖謀，堅決地捍衛國家主

權和領土完整。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報
道）在兩岸控制疫情成效顯著的情況下，
島內輿論希望通過協商率先實現「旅遊泡
泡」，逐步鬆綁兩岸遊客。國台辦發言人
朱鳳蓮亦表示，廣大台灣同胞希望能夠盡
快恢復兩岸交流，反映了民意所向。此
外，春節將至，朱鳳蓮也希望，民進黨當

局不要出於政治算計，故意給台灣民眾回
家添堵。

兩岸直航僅剩4航點
朱鳳蓮指出，從今年2月以來，兩岸交
流和人員往來處在一種很不正常的狀態，
有疫情因素影響，更是人為因素造成的。

她稱，民進黨當局
以疫情防控為由，
全面暫停大陸居民
赴台，單方面關閉
了金門、馬祖與福
建的「小三通」，
並且大面積取消兩
岸直航航點，導致
目前大陸只剩下4
個航點與台灣直
航。
「這種情況到現

在已經10個月了，嚴重影響兩岸人員往
來和交流。」
她表示，近一段時間，我們聽到大陸

台胞台商反映最大的兩個問題，一個是島
內的核酸檢測費用過高；第二個是兩岸往
返太辛苦、太周折，耗費了太多時間和費
用。「大陸抗擊新冠肺炎疫情已經取得重
大戰略成果，有目共睹。」「我們希望困
擾台胞的問題能夠盡早得到妥善解決。」
春節將至，近期民進黨當局卻出台了

所謂「秋冬防疫專案」，給台灣同胞返鄉
之路平添波折，而往年的春節包機也沒有
消息。朱鳳蓮稱，春節是中華民族最重要
的傳統節日，對兩岸同胞都是一樣的。
「多年來，大陸有關方面本着服務兩岸同

胞往來，便利台胞返鄉過年的宗旨，積極做
好兩岸春節加班機的相關工作。」「今年我
們將統籌疫情防控和台胞返鄉需求，盡最大
努力為台商台胞返鄉過年作好保障。」

勸民進黨莫給台民眾回家添堵

在防範化解金融風險3
年攻堅戰結束之際，中央
政治局會議近日提出「要
抓好各種存量風險化解和
增量風險防範」的新表

述，今年的中央經濟工作會議料對風險
化解和防範做出新部署。綜合多名專家
觀點，當前債務違約和槓桿率風險再次
凸顯，明年防風險、穩槓桿重回政策主
線，嚴控增量風險，妥善處置存量風
險，強化地方和監管問責。

從近3年年底的中央政治局會議看，
2017年首次提到「防範化解重大風險要
使宏觀槓桿率得到有效控制」，2018年
沒有提及風險，2019年要求「確保不發
生系統性金融風險」。

國家金融與發展實驗室理事長、中國
社會科學院學部委員李揚近日表示，在
成功抗疫後，中國的債務違約和槓桿率
問題再次凸顯。

據國家金融與發展實驗室最新數據，
到今年第三季度末，中國宏觀槓桿率為
270.1%，相比去年年底上升24.7個百分
點；非金融企業部門和居民部門槓桿率
均大幅攀升，今年前三季度分別上升
12.7個和5.6個百分點，幾乎填平之前去
槓桿的缺口。

監管部門：明年不良貸款率可能上升
今年以來，大量新增債務用於補充流

動性和借新還舊，一些企業受益於暫時
的流動性支持而擴張發展，其中部分可
能在未來貨幣政策正常化後面臨經營困
難，從而轉化為商業銀行的壞賬。

同時，資金利率下降增加了投機需
求，部分信貸資金違規流入房地產和資
本市場，一旦出現資產價格較大波動，
該部分信貸資金的違約率可能會提高。

監管部門已提示，明年可能面臨不良貸
款率上升的風險，企業債違約和打破
「剛兌」的風險近期亦大幅增加。

央行行長易綱近日表示，趨勢上看
中國的宏觀槓桿率還有可能上升，宏
觀調控的任務就是使槓桿率盡量保持
穩定，從而在穩增長與防風險之間實
現平衡，並為經濟保持長期持續增長
留出空間。

據悉，下半年以來，央行停止降準
等操作，釋放穩槓桿的信號，主要通
過一系列公開市場操作微調流動性，
市場預計這樣的方式在 2021 年將成為
主旋律，讓市場流動性保持充裕，同
時加強對金融市場、槓桿率等監管，
防範並引導風險平穩釋放。

專家：存量風險「牽一髮而動全身」
有專家預計，債務違約和打破「剛

兌」可能是明年最需關注的風險。實際
上，打破「剛兌」本身也是暢通內循環
的路徑之一，大量「殭屍企業」佔據金
融和政策資源，只有有序引導資產重
組、「殭屍企業」出清才能提高經濟效
率。另外，高槓桿的新興產業中的創新
企業，由於監管滯後也容易暴發風險。

國家金融與發展實驗室副主任張明指
出，從2017年開始，政府加強對很多金
融領域的監管，包括擠壓銀行表外業
務、迫使影子銀行業務回表、敦促銀行
增加資本金與撥備等，這些存量風險，
是長期以來逐漸累積下來的，具有「牽
一髮而動全身」的特徵，應謹慎有序地
加以消化，既要讓風險逐步暴露出來，
又要防止風險過快暴露造成雪崩效應，
應做到嚴控增量風險，妥善處置存量風
險。

■香港文匯報記者 海巖 北京報道
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熱 點 回應 整理：香港文匯報記者 朱燁

台禁發陸抗疫題材兒童繪本《等爸爸回家》，台各級圖書館以及網絡平台均下架該書

民進黨當局和一些政客，只問立場，不問是非；只看顏色，不看事實。只要是跟大
陸有關的事務，都政治化、污名化，拚命煽動「仇中」「反中」情緒。他們在怕什
麼呢？他們怕的是兩岸同胞走近、走親，怕的是台灣民眾了解到大陸的真實情況，
更怕他們苦心經營的謊言被戳穿。這種違反良心的操作是一定會失敗的

台當局領導人在和美國智庫進行視頻對話時，一方面聲稱期待兩岸有建設性的對
話，但是另外一方面又不斷地拿香港、南海、新疆的問題來攻擊大陸

近一段時間，民進黨當局嘴上講着兩岸「和解」「對話」，實際上卻加緊勾連外部
勢力挑釁大陸，針對香港、新疆等議題罔顧事實、大放厥詞，惡意攻擊大陸，製造
兩岸對立。這樣的行徑與所謂「和解」「對話」完全是背道而馳

民進黨新北市議員陳永福近日鼓噪，摧毀大陸沿岸的核電廠，被台灣網民諷刺為
「喝醉酒的作死言論」

民進黨有政客冒天下之大不韙叫囂攻擊核電站，民進黨當局竟默許這種瘋狂的言
論，充分暴露極少數人喪盡人類良知，踐踏文明底線的邪惡本質。任何「台獨」分
裂挑釁行徑必將遭到嚴懲

陸委會在世界人權日舉行的例行記者會上就涉疆、涉港和涉藏問題，對大陸進行誣衊

民進黨當局打着所謂「人權」的幌子，無端指責大陸，散布違背基本事實和常識的
論調，充滿偏見和敵意，不得人心。奉勸民進黨當局停止在有關問題上說三道四

民進黨有人最近指控多名台灣網紅和一些團體製作散播具有「統戰」意涵的影片，
配合大陸進行統戰宣傳

民進黨當局和一些政客一而再、再而三利用公權力，打壓、霸凌一些台灣人士，煽
動敵意、仇恨和對立，實際上只會更深地撕裂台灣社會。把轉移焦點、轉嫁矛盾、
打壓異己的制式反應，當成是愚弄台灣民眾的「萬靈丹」，真是荒唐又可笑

朱鳳蓮表示，長期以來，我們為解決台灣
問題，促進祖國的和平統一，進行着不

懈的努力。和平統一、「一國兩制」是實現
國家統一的最佳方式，它最符合包括台灣同
胞在內的中華民族的根本利益。「這個方針
充分地照顧到了台灣的現實情況，充分地尊
重了兩岸的客觀差異，也充分地維護台灣同
胞的利益福祉。」
她指出，堅持和平統一，展現的是民族

大義，飽含着我們珍視和平價值、珍惜同
胞福祉，對民族負責、對後代負責的深厚
感情。我們願意以最大的誠意，盡最大的
努力，來爭取兩岸和平統一的前景。但凡
有一絲和平解決的可能，我們都將付出百
倍的努力。
但她亦強調，「台獨」分裂勢力及其行徑

公然挑戰中華民族的根本利益，嚴重地損害
了兩岸同胞的切身利益，嚴重危害台海和平
穩定。我們絕不為任何形式的「台獨」分裂
活動留下空間，始終堅持做好應對外部勢力
干涉和「台獨」分裂活動的充分準備，目的
是從根本上維護祖國和平統一的前景，推進
祖國和平統一的進程。

所謂「灰色地帶戰術」毫無事實依據
據統計，解放軍軍機今年有300架次在台海

周邊演訓。路透社本月10日引述了一些所謂
專家的言論，解讀稱，現在北京在進行所謂
的「灰色地帶戰術」，用這種方式消耗台灣

軍力和經濟。對此言論，朱鳳蓮表示，毫無
事實依據的。
她再次強調，當前台海形勢複雜嚴峻的

根源是民進黨當局與「台獨」分裂勢力勾
連外部勢力不斷變換手法進行謀「獨」挑
釁，破壞兩岸關係和平發展，嚴重損害兩
岸同胞切身利益和中華民族根本利益，嚴
重地破壞台海和平穩定。她同時指出，解
放軍在台海地區組織實戰化演練，是針對
當前台海安全形勢和維護國家主權需要採
取的必要行動，是對外部勢力干涉和「台
獨」勢力挑釁的嚴正回應。「我們絕不允
許任何人、任何組織、任何政黨、在任何
時候、以任何形式、把中國任何一塊領土
從中國分裂出去。」

推出《國家統一法》？憲法規定國家統一
國台辦賬號在本月4日國家憲法日當天

發布了一張宣傳海報。針對「發布這方面
的宣傳內容是否意味着大陸可能推出《國
家統一法》」的疑問，朱鳳蓮回應稱，憲
法是國家的根本大法，具有最高的法律地
位、法律權威和法律效力。憲法關於國家
統一的規定是明確的，我們堅決貫徹執
行。
她強調，我們將採取各種必要措施，堅定
推動兩岸關係和平發展、推進祖國和平統一
進程，堅決地粉碎任何「台獨」分裂圖謀，
捍衛國家主權和領土完整。

■■朱鳳蓮說朱鳳蓮說，「，「一一
國兩制國兩制」」是實現國是實現國
家統一的最佳方家統一的最佳方
式式。。圖為島內民眾圖為島內民眾
早年在集會中呼籲早年在集會中呼籲
維護兩岸和平維護兩岸和平。。
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香港文匯報訊
（記者 劉凝哲
北京報道）攜帶
着珍貴月壤的嫦
娥五號返回器，
即將回家！香港
文匯報記者昨日
從中國衛星海上
測控部獲悉，嫦
娥五號返回器即
將結束太空之
旅，在內蒙古中
部草原的四子王
旗着陸場着陸。
而在着陸場萬里
之外的印度洋
上，遠望3號船已經抵達測控任務海域，正靜待
嫦娥五號回家，為其保駕護航。
據介紹，嫦娥五號返回地球採用半彈道跳躍
式再入方案，俗稱在太空中「打水漂」。返回
器在遠離着陸區的位置再入大氣層，接近第二
宇宙速度，不僅會因高速飛行與大氣摩擦進入
黑障，而且在黑障區會因稠密大氣的阻滯彈跳
起來，被上層大氣「彈」回太空，隨後再次進
入大氣層正常着陸。遠望3號船需要完成返回
器初次再入大氣層「黑障」附近的遙測、外
測、光學測量任務。
中國衛星海上測控部技術部副主任房新兵解釋
說，此次任務就像在河面上打水漂一樣，高速飛行
的石塊會在水的浮力作用下彈起再落下。在黑障區
裏的這一跳至關重要，如果跳不起來，返回器會摔
得粉碎，如果跳過了，嫦娥五號返回器可能會逃離
大氣層，無法二次進入。
按照任務計劃，部署在印度洋預定海域的遠望3
號船，需要在黑暗中牽着嫦娥五號「放風箏」，為
返回器穿越黑障區、實施關鍵一「跳」牽線搭橋，
因此遠望3號船在任務中具有無可替代的作用。

海上測控助穿越黑障區
除了任務中的技術難題外，海上測控是在天線轉

動、船舶晃動、目標移動的動態環境下進行的，受
限條件較陸地更多、風險更大。設置船載測控天線
仰角要兼顧雷達反射信號強度和天線跟蹤能力，必
須綜合考量和分析比對，選擇合適的測量船位和跟
蹤角度。而針對這些問題，遠望3號船也早有準
備。
「再入回收段，目標距離近、天線運動速度快，
對『黑障區』信號起伏、海區風阻和船體搖動等擾
動因素較為極端，還要綜合考慮三套測控設備遮擋
角，對方案設計和捕獲跟蹤要求都極高。」遠望3
號船副船長劉曉祥說。他表示，目前遠望3號船船
舶動力、測控、通信等系統工作正常，性能穩定，
參試人員的身體、心理也處於最佳狀態，全體船員
表示有能力、有信心完成好此次海上測控任務。
在四子王旗着陸場方面，從昨日觀測情況來看，

嫦娥五號返回當日沒有大風和降雪，總的來說天氣
狀況良好。目前，着陸場系統各項準備工作就緒，
全力迎接返回器平安回家。

嫦五即將攜月壤「回家」

■■娥五號返回器即將回家娥五號返回器即將回家。。圖為圖為1515日日，，四子王旗民兵騎兵連在嫦娥五號返回四子王旗民兵騎兵連在嫦娥五號返回
器着陸場區附近巡邏器着陸場區附近巡邏。。 新華社新華社

■■目前大陸只剩下目前大陸只剩下44個航點與台灣直航個航點與台灣直航。。圖為海南島的女學圖為海南島的女學
生樂樂生樂樂（（前右前右））88月以專案申請回台月以專案申請回台，，與半年未見的母親在與半年未見的母親在
桃園國際機場隔空擁抱桃園國際機場隔空擁抱。。 資料圖片資料圖片
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